
香港文匯報訊（記者 孫琳 北

京報道）香港基本法教育協會北

京訪問團昨日與全國人大常委會

法工委前主任喬曉陽會面。訪京

團團長梁美芬會後引述喬曉陽表

示，無論參政與否，香港人都要

尊重中國的憲法，都要尊重中國

的國體、政體，如果想要推翻、

打倒這個制度，就是不接受國家

的基本政治制度。在拜會全國人

大常委會香港基本法委員會及法

制工作委員會後，她則引述說，

國家憲法適用於香港，至於如何

實施，就當然要用當地的法律。
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憲法港適用 國體須尊重
梁美芬引述喬曉陽：欲推翻打倒即不接受國家制度

香港基本法教育協會北京訪問團昨
日與喬曉陽會面。梁美芬會後引

述喬曉陽表示，國家的基本政治制度是
「中國共產黨領導的多黨合作和政治協
商」，香港人無論參政與否，都要尊重
中國的憲法，都要尊重中國的國體、政
體，都要尊重「中國共產黨領導的多黨
合作和政治協商」這一基本的政治制
度。如果想將之推翻、打倒，或不接受
這個制度，就是不接受國家的基本政治
制度。

基教協拜會張榮順鄭淑娜
訪京團前日下午和晚間還分別拜會
了全國人大常委會香港基本法委員會
及法制工作委員會，與副主任張榮
順、鄭淑娜討論國家修憲以後針對落
實「一國兩制」方面應該如何融合、
配合等問題。
梁美芬引述鄭淑娜表示，國家憲法適
用於香港，至於如何實施，就當然要用
當地的法律。她對此表示認同並指出，
國家憲法非常清楚地表述了，香港是中
國神聖的不可分割的領土的一部分，而
國家憲法第三十一條寫明，香港地區實
行「一國兩制」，即憲法必須適用於香

港，才會有香港特區，才會有「一國兩
制」，故不應因為本地法例沒有特別寫
明國家的法例全部適用於香港，就等於
國家憲法不適用於香港。
她強調，香港基本法只是「子法」，

是國家憲法這個「母法」下的全國性法
律裡特別法系列的法律之一，倘熟悉國
家憲法，自然就會知道香港基本法處於
什麼位置，就不會完全沒有國家意識、
國家概念。而「一國兩制」要在香港成
功實踐，需要香港人對國家憲法有了
解、有認識，需要香港人構建正確的國
家觀、大局觀。

梁美芬坦言，如果完全不了解國家法
律的體制，不了解國家憲法，沒有國家
意識，那「一國兩制」的成長道路一定
會荊棘滿佈。不過，部分香港人對國家
的法律認識甚少，只知道基本法附件三
中有談到一些「全國性法律」。在香港
回歸祖國踏入21年，出現有極小部分
人「港獨」的現象就是一例。

有港人不諳國法應多教育
她認為，香港回歸至今，一直都在談

推廣基本法，但很少談到推廣國家的憲
法，令部分香港人在討論「一國兩制」

時，以為只需要依據基本法就可以了。
在國家修憲的這個歷史性時刻，他們認
為是在香港教育、宣傳、推廣國家憲法
的契機。
梁美芬並指出，香港的公職人員、從

政者都必須遵守基本法，更必須遵守國
家憲法，而香港要實施的是哪一部分的
法律，原則上不得與國家憲法規定的
「一國兩制」相抵觸，其他就要由香港
特區去研究、處理、落實。
訪京團今日及明日還會拜會全國港澳

研究會、國家商務部、國家司法部、中
國法學會、中國人民大學等。

香港文匯報訊（記者 孫琳 北京報道）
香港基本法教育協會北京訪問團昨日上午
與中國國際經濟貿易仲裁委員會副主任兼
秘書長王承傑會面。訪問團團長梁美芬會
後透露，他們與王承傑探討了香港法律界
在國家的國際貿易仲裁中的角色定位，和
如何發揮更大的作用等問題，並建議貿仲
委將來選拔更多香港人才參與貿仲工作。
梁美芬在會面後向香港文匯報表示，在

「一帶一路」沿線上，仲裁將扮演着專業
中介的角色，發揮着獨特的優勢和重要的
作用。由於「一帶一路」沿途國家的法律
制度有很多不相同、不互通的地方，仲裁
則相對來說是一個相對獨立的、有着國際
統一標準的規則，是受沿線國家歡迎的、
有公信度的紛爭解決方式。

梁美芬：願獻力「帶路」灣區
她續說，除了「一帶一路」外，貿仲委

在粵港澳大灣區也可以發揮很大的作用。
由於有關跨司法管轄區的投資紛爭有其特
殊性，這些投資者在很多時候不願意去內
地其他地方打官司，而仲裁是保密、不公
開的，對雙方當事人來說，都是一個不錯
的選擇。
梁美芬認為，貿仲委在國際上享有盛

譽，國家應該將貿仲大力推廣到「一帶一
路」及粵港澳大灣區的紛爭調節、調停過
程中去，訪問團成員都十分樂意協助貿仲
委在香港做一些宣傳推廣的工作。
他們並建議貿仲委在香港、新加坡等

「一帶一路」沿線國家及地區，根據當地
司法體系的不同去培養仲裁員，廣泛培養
有國際視野的國際人才及仲裁員參與貿仲
的工作。
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係唔得，但如果連身為立法會
議員嘅，都淨係識玩埋啲小學
雞嘢嚟博上鏡，真係叫每月出
成10萬糧畀你嘅納稅人情何以
堪呢？公民黨立法會議員陳淑
莊，近日喺運房局局長陳帆喺
立法會見記者時，竟然匿埋喺
條柱後面扮記者大聲「發
問」。呢種行為有冇妨礙記者
採訪呢點都唔講嘞，但睇佢笑
嘻嘻嗰副幼稚園嘴臉，正事唔
做走去扮「柱女」，相信大家
都會覺得自己嘅稅交得「好
抵」（曲）。

匿柱後鬼祟「發問」
做得議員，唔滿意某項政

策，可以喺議會直接質詢官
員，可以約見，可以用佢份議
員實報實銷津貼搞記者會搞簽
名搞遊行示威等等，做咩要玩
埋呢啲小學雞嘢呢？電影兼舞
台劇導演高志森就睇唔過眼，
轉發咗網民嘅帖子，形容陳淑
莊係「十幾萬月薪嘅『柱女』」。
內文話：「運房局局長陳帆

立法會會議後見記者，而其中
一名『記者』竟然是公民黨立
法會議員陳淑莊！她混雜在記
者群之中，蹲身在柱後扮記者
大聲提問，但陳帆只是回應了
記者幾條問題便離開，陳淑莊
鬼鼠（祟）扮柱女『搶Q』失
敗。超樣衰！」
唔少網民留言剷爆陳淑莊。

「Dora Yau」就話：「你直接指
使（友好）記者問咪得囉，使
乜喺度扮柱女啫！」「羅亞
雄」嘆道：「簡直係小學雞本
色，大佬，你收成十萬月薪，
做D（啲）咁低（智）嘅嘢，真
系（係）……唉！」「Joey Chou」
也道：「仲要俾人圖文並茂影
埋相，真係弱智到不得了！」
「Toto Milky」則戥所有納
稅人唔抵：「每月十多萬就係
養著（着）這一類廢人在議會
內……」「李利平」慨嘆：
「HK無人才嗎？要甘（咁）
樣素質嘅人入立法會，悲
哀！」「Angel Ho」就揶揄：
「小鬼難登大雅之堂，紙紥
（紮）公仔都係企（返）去靈
堂好啲。

■香港文匯報記者 陳川

月袋10萬糧小學雞
「柱女」陳淑莊真樣衰
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河童參「獨智庫」借外力搞國家

無嘅，賣「後生」兩個
字就似乎咩都得咁。「香
港眾志」近日趁6月賣T

恤cap水，仲喺fb以「全女版」着上件核突衫
做宣傳，當係吸吓宅男。不過，有人就發覺
「眾志」嘅囡囡相，成個概念同作曲家陳輝陽
嘅「女聲合唱」組合宣傳品非常類同，質疑佢
哋抄襲。有人更質疑「眾志」只搵囡囡影宣傳
相，係「物化女姓」，非常可恥咁話！
「眾志」成立之時，已被人揭發其黨徽疑
似抄襲西班牙巴塞隆拿「Barcelona Gallery
Weekend」展覽嘅宣傳品，之後都陸陸續續有
疑似抄襲嘅事發生，成個「神抄黨」咁。趁呢
排6月，「眾志」借勢售賣T恤想搵返多少使
費，搵晒周庭同其他「眾志」女成員影相喺fb
宣傳。

網民彈似女囚「物化女性」
唔少人覺得啲相用埋嘅顏色其實都幾核突

吓。「Hoi Fung So」恥笑：「拍女子監獄
嗎？」「Chung Wong」就搭嗲：「扮女囚犯
騙財……」
有網民更發現「眾志」嗰幾張囡囡相，雖

然顏色真係好核突，但成個概念就同陳輝陽嘅
女團嘅宣傳照非常相似。「熱狗」中嘅「蕭
傑」就喺佢fb上載咗「眾志」嗰幾張相，拍
埋去陳輝陽「女聲合唱」嘅照片度，仲發文揶
揄，「眾志」係向對方「致敬」咁話。
有圖有真相，「Stella Li Kapo」留言話：

「Concept is the same！」「李路仁」就回帶
話：「是但啦『中箭』由logo開始已經係抄返
黎（嚟）！」「Chung Chiu」就揶揄：「做
政治宣傳（定賣衫廣告）都要搵野（嘢）抄下
（吓）先安心。」
「KY Lai」一語中的：「果然係香港90後

的新世代學生，只識抄功課，但係就連抄都唔
識抄。」「Fran Chau」則慨嘆呢班人永不認
錯：「我覺得就算人贓並獲，佢哋都會死雞撐
飯蓋。」
「Seven Chuk」就道：「完全唔講政治立

場，設計抄襲，今次仲要抄本土，真係核突
到×街。」佢仲話，「支持『香港眾志』，基
本上等於支持抄襲設計，但係我有Ｄ（啲）設
計師行家好支持『眾志』仔喎。」「Ka Hei
Edmund Wong」估計：「可能鍾意人地
（哋）文青掛（啩）？」「Ricky Chan」即
刻話：「即係鐘（鍾）意抄襲。」

被譏「女性身體社運用途」
除咗質疑「眾志」抄襲，「蕭傑」仲上載
咗「眾志」最近宣傳其新領導層時，相中就青
一色男人，但宣傳賣T恤時，就清一色係女
人，似乎唔係好「政治正確」噃：「轉型，男
人做領導，女人賣 tee shirt。」「Phoebee
Wong」就質疑：「淨係識推d（啲）女出來
賣嘢，物化女性呀！」「輔仁媒體」總編輯容
樂其亦寸一句：「女性身體的社運用途。」

■香港文匯報記者 陳川
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「眾志妹」賣T相涉抄「女聲合唱」

香港文匯報訊（記者 范童）「香港眾志」近日宣
佈「轉型」，其秘書長黃之鋒（河童）更率先加入
由身在美國的「民運分子」王丹籌備、料明日在美
國成立的反對派「智庫」「對話中國」擔任理事。
該「智庫」以推動中國向「民主化」、「自由化」
為宗旨，成員多為「民運」、「台獨」分子。香港
政界人士批評，「對話中國」包裝成所謂「智
庫」，實質是以境外資金進行反中宣傳，是抹黑國
家的慣常手段，圖破壞中國在國際上的形象，而黃
之鋒則疑似成「金主」的棋子，「掛羊頭賣狗
肉」，圖分裂國家。
黃之鋒早前聲稱會加入「對話中國」，以在「國際
平台」參與「推動民主進程」、「抗威權政體」云
云。他昨日證實，「對話中國」將於6月4日在華盛
頓舉行成立典禮，他將加入擔任理事，但由於他目前
仍在保釋等候上訴未能離開香港，「眾志」常委敖卓
軒將代他出席，及在成立典禮中發言。
該「智庫」的理事名單，包括同是「流亡海外」的

「民運分子」項小吉、王軍濤、蘇曉康、吾爾開希
等，及「台獨」分子、「太陽花學運」的「搞手」林
飛帆。

陳勇：假「智庫」搞真分裂
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇昨日
在接受香港文匯報訪問時批評，鼓吹「自決」、「港
獨」的黃之鋒明顯是勾結外國反華及分裂力量，利用
所謂「智庫」作包裝，並以境外資金繼續進行分裂活
動，危害香港及國家安全，對香港市民的身家、性命
和財產構成威脅。
他指出，外國勢力及資源猶如黃之鋒的「安全
門」，呼籲香港年輕人認清誰是真正為國家好，誰為
自身利益而損害國家。同時，「己所不欲，勿施於
人」，香港不會成立組織干預美國的內政，「對話中
國」組織卻於美國成立，在國家層面上應該更警惕。

葛珮帆：「一條龍」抹黑中國
民建聯立法會議員葛珮帆認為，反對派經常到外國
舉辦論壇、活動來抹黑國家，是次所謂「智庫」的成
立亦不例外，相信未來該「智庫」會持續發放「唱
衰」中國的報告，並聯同一些別有用心的媒體大肆報
道，「一條龍」方式破壞中國在國際上的形象。
她質疑，相關組織的金主提供大量資源，用盡一切

方法，目標是推動並鼓吹反中、仇視共產黨的力量，
但認為實際上對國家影響不大。

何俊賢：疑當「金主」棋子
民建聯立法會議員何俊賢批評，香港有言論自由，
黃之鋒大可在香港研究國家政策云云，惟他鼓吹「自
決」等錯誤觀念，圖分裂國家，更加入外國的組織
「掛羊頭賣狗肉」。
他質疑該組織的資金來源，以及在美國成立組織的
動機，因為美國一直對中國有敵意，希望阻礙中國的
發展，令其地位提升，並透過金錢及資源孕育中國人
成他們的棋子，過往例子有黎智英及前美國海軍情報
員Mark Simon等。
何俊賢強調，國家的發展需要依照國家憲法，香港
的發展則需遵從香港基本法，堅持將外國的一套放入
中國不但不符合國情，更會走上歪路，令人民陷入苦
難中。

■網民將「眾志」宣傳品同陳輝陽嘅相併埋一齊，喂，
成個概念設計真係一模一樣?！ fb圖片

■有人回帶，話「眾志」其實連創黨
logo都係抄人嘅。 fb圖片

■宣傳領導層就全男班，賣物就全女
班？似乎有啲沙文主義?！

「香港眾志」fb圖片

■■高志森轉發咗網民嘅帖子高志森轉發咗網民嘅帖子，，
形容陳淑莊係形容陳淑莊係「「十幾萬月薪嘅十幾萬月薪嘅
『『柱女柱女』」。』」。 高志森高志森fbfb截圖截圖

■■基教協訪京團昨與喬曉陽會面基教協訪京團昨與喬曉陽會面。。協會供圖協會供圖


